

Unsere Fenster brauchen Hilfe

Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde
Schwarzenbek, Kirchenkreis Lübeck-Lauenburg



Zielsetzung:

Nach fast einjähriger Bauzeit wurde die neugotische St.-Franziskus-Kirche am 20. Oktober 1895 als evangelisches Gotteshaus eingeweiht. Die heutige Kirche, mit einem für lauenburgische Verhältnisse hohen Turm, wurde von dem Baumeister Johann Prösch nach den Plänen des Hamburger Architekten Pieper errichtet. Inzwischen nagt der Zahn der Zeit an dem Gebäude.

An den bleiverglasten Kirchenfenstern der Franziskuskirche wurde ein erheblicher Sanierungsbedarf festgestellt. Der Kirchengemeinderat beschloss den Erhalt der Kirchenfenster. Mit Hilfe von Fundraisingmaßnahmen sollte dieses Projekt umgesetzt werden. Das Ziel war, innerhalb von zwei Jahren durch Fundraising ein Drittel der Gesamtkosten in Höhe von 120.000 Euro einzuwerben.

Durchführung:

- « Öffentlichkeitsarbeit: Berichte im Gemeindeblatt, Informationen bei der Gemeindeversammlung, intensive Zusammenarbeit mit der örtlichen Presse
- « Zielgruppenbestimmung
- « Logo-Entwicklung
- « Entwicklung eines Flyers
- « Beginn mit einem Benefizkonzert
- « Spendensäule für die Kirche
- « Dankkultur – Dankbrief, persönliche Besuche
- «

- « 3-teilige Predigtreihe zu den Kirchenfenstern des Künstlers Siegfried Assmann
- « Präsenz auf Wirtschaftsmessen, Weihnachtsmarkt, Kartoffelfest, Stadtfest
- « Weitere Benefizkonzerte mit Schwarzenbeker Musikern
- « Teilnahme am Tag des Denkmals
- « Aufbau einer Spenderdatei
- « Gespräche mit Großspenderinnen und -spendern
- « Fenster-Brot in Zusammenarbeit mit einer ortansässigen Bäckerei
- « Anträge bei Stiftungen



Schwarzbäcker Fensterbrot

Ergebnis:

Der Kirchengemeinderat wertet die Fundraisingaktionen als gemeindeverbindende und zusätzliche kulturelle Stärkung der Stadt. Der Dialog mit Menschen stand im Mittelpunkt. Durch Einbindung von Konfirmandinnen und Konfirmanden wirkte das Projekt generationsübergreifend. Das Kirchengebäude wurde von der Öffentlichkeit stärker wahrgenommen. Nach zwei Jahren wurde das finanzielle Ziel erreicht. Das Konzept war aufgegangen und das Fundraisingteam hatte hervorragende Arbeit geleistet. Die Sanierung wurde bereits abgeschlossen.

Im Jahr 2013 wurde die Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde Schwarzenbek mit dem Fundraisingpreis der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Norddeutschland in der Kategorie Fundraisingkonzept ausgezeichnet.

Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde
Schwarzenbek
Markt 5b
21493 Schwarzenbek
www.kirchengemeinde-schwarzenbek.de
Bilder: Kirchengemeinde Schwarzenbek